
平成 28年第 2 回教育委員会定例会 会議録 

 

日     時 平成 28年２月 23日（火曜日）午後 1時 30分～午後 3時 53分 

場     所 北栄町役場大栄庁舎 3階 第 1委員会室 

出  席  者 福光純一委員(委員長)、河本恒夫委員(職務代理) 

光村哉智代委員、別本勝美委員(教育長) 

欠  席  者 磯江典子委員 

説明等の出席者 西村文伸教育総務課長、杉本裕史生涯学習課長 

妻由静代図書館長、大庭博中央公民館長、岩田教育総務課参事、桑本指導 

主事 

 

会議の要旨 

（開会） 午後 1時 30分 

福光委員長 それでは第 2回、教育委員会定例会を始めます。磯江委員は欠席です。会議録

署名委員は、河本職務代理、光村委員お願いします。（各委員了承） 

福光委員長 行政報告をお願いします。 

教育長 （資料を報告） 

福光委員長 何か質疑は 

河本委員 土曜授業推進フォーラム、県教育行政施策に関する意見交換会、少年補導セン

ターの評議委員会の内容は。 

教育長 フォーラムは県主催。南部町、倉吉市で行われている土曜授業の報告などが行

われた。意見交換会は、県の教育長との会。家庭教育の推進等のテーマで話し

合いが行われた。倉吉地区少年補導センター評議委員会は、各団体の副市町長、

教育長、小学校長、ＰＴＡ代表があつまり、H27の活動報告がされた。 

福光委員長 小学校の視力検査が過去査定ということだが、本町の状況は。 

教育長 聞いておく。 

福光委員長 では、次の報告を 

事務局 （資料を報告） 

福光委員長 何か質疑は。 

光村委員 音田教育振興基金、対象は 6人ではなかったか。2人とは。 

事務局 対象は 6人だが、実際の申請は 2人しかなかった。 

光村委員 英語で話そうは大人気のようだが、ハリス先生で 80名の対応ができるのか 

事務局 事務局の職員がサポートをしている。大丈夫です。 

  

委員長 議案第 1号、教育委員会関係予算に対する意見について説明お願いします。 

事務局 （資料を説明） 

委員長 意見を求めるという事です。3月議会に上程されるわけでご意見等を。 



河本委員 北条小学校の図書館の改修っていうのは、どういう概要か。 

事務局 1人あたりの面積が狭く、廊下を図書館に一体化する形の改修を行います。 

光村委員 北条小学校は図書館が遠いということの改善は。 

事務局 そこは校舎を一部を取り壊すような形になるので今回は見送りです。 

福光委員長 廊下のところが図書館になるという事ですね。 

河本委員 トイレに影響がないですか。 

事務局 奥にトイレがあって、図書館の中にトイレがあるような感じになってしまう。

そのあたりの導線を今後、検討します。 

福光委員長 教育力向上のところで福井県に行かれるので、あたり前のことはあたり前にす

るっていう結論に至らないようにしましょう。いつごろの予定ですか。 

事務局 未定ですが、なるべく早い段階で。 

福光委員長 結果報告を楽しみにしています。しっかりと研修を。次ですが、具体的な副読

本の構想はありますか。 

事務局 まずは、3、4 年生を対象に、人物に着目しながら特集みたいな形で作ってい

きたいと考えています。 

福光委員長 ゆら由良川くだりは廃止しようということですね。 

事務局 協議の結果、区切りをつける意味で最後の大会をする、という事になりました。 

河本委員 タイムレースができなかったということか。 

事務局 タイム計測ができなかった前年のことがあり、このまま終わってしまうのはい

かがなものかという意見や、イベントは廃止すべきでないという意見もありま

した。町としても議会の経過を踏まえながら、区切りとして実施するというこ

とになりました。 

福光委員 目的となっている由良川の価値というのが見出せない。青少年健全育成の観点

からだったらわからなくもないが。 

福光委員 マタニティーブックスタートが新規事業として出ておりますが。県内でこうい

う取り組みをやっておられる所はありますか。 

事務局 県内はまだ。県外も多くはない。検索で 3か所くらいしかヒットしない。 

福光委員 どんどん発信していけたらいい。とってもいいことだと思う。では、承認よろ

しいでしょうか 

 （委員承認） 

  

福光委員長 議案第 2号、北栄町家庭教育事業等の条例の制定についてお願いします。 

事務局 （資料を説明） 

福光委員長 質疑は。 

河本委員 火事の時に避難する階段に煙や炎が入ってきた時に、排煙設備を設けていてそ

の煙を外に出すっていうのが改正前の基準で、改正後は避難回路に煙が入って

こないような構造にしなさいという大きな違いがある。それに合わせたってい



う事ですね。6名から 19名の子ども達を預かる、4階以上の建物はあるのか。 

事務局 事業所内保育っていう形のところも含まれるので、そういう場面も想定できる

ということです。 

福光委員長 よろしいですか。 

  （委員承認） 

  

福光委員長 第 3号議案にいきます。社会教育委員及び北栄町公民館運営審議会委員の委嘱

について説明を。 

事務局 （資料を説明） 

福光委員長 質疑はありませんか。よろしいですか。 

  （委員承認） 

  

福光委員長 次、議案第 4号いきます。説明お願いします。 

事務局 （資料を説明） 

福光委員長 よろしいでしょうか。 

 （委員承認） 

  

福光委員長 では議案第 5 号いきます。文化財保護条例施行規則の制定につきまして説明

を。 

福光委員長 ご質問等は。 

河本委員 第 3 条に、「き損し、亡失し、又は盗み取られたとき…」とあるが、盗み取ら

れた部分、県の規則もそうなっている。この表現は良いのか。 

事務局 盗難にあうという状況は想定される。 

河本委員 第 14条に、「文化財台帳を備え」とあるが、台帳は紙か。 

事務局 今の時代なのでデータ保存もありえるが、基本は紙だと思います。 

河本委員 様式第 1号、指定書の様式中に、「…しなければならないことになっています」

とあるが、「…しなければならない」でよい。「なっています」は不要 

事務局 やさしい表現になっている。各市町とあわせており、この表現でお許しをいた

だきたい。 

福光委員長 では、承認ということでよろしいか。 

  （委員承認） 

  

福光委員長 協議事項、平成 27年度児童生徒表彰の内申の説明をお願いします。 

事務局 （資料を説明） 

福光委員長 小・中学校の校長から 19 名の児童生徒の表彰について、上申が来ているとい

うことですが、多いような気がしますが、どうですか。 

事務局 昨年は、20人です。 



光村委員 以前は学校で 1人とかだったような気がしますが、多くの子どもを表彰して、

励みにすることはいいこと。 

福光委員長 では、このとおりで町長に内申するというこでよろしいでしょうか。 

  （委員了承） 

  

福光委員長 次、報告事項の 1番、由良こども園増改築工事に係る基本設計について、説明

をお願いします。 

事務局 （資料を説明） 

福光委員長 これからの実施設計にむけて、ご意見はありますか。 

光村委員 網戸の設置が何箇所からあるが、すべての部屋に網戸がつくのか。昼寝をする

のに網戸がない部屋で行うのはよくない。蚊や虫、ハチもいる。設置するのな

らすべての部屋にしてほしい。 

事務局 確認します。 

福光委員長 では、次、2番、3月議会定例会の日程についてを説明お願いします。 

事務局 （資料を説明） 

福光委員長 では、その他（議会教育民生常任委員会との意見交換会）について、説明を 

事務局 （資料を説明） 

河本委員 どのような会議になるのか。1時間半では説明だけで終わってしまわないのか。 

事務局 総合教育会議の経緯、平成 27年度事業の執行状況、平成 28年度主要事業につ

いては、これまで議会に説明してきているので、簡単な説明の予定。これから

の教育施策についての意見交換が主となると考えている。 

福光委員長 主要事業の新しい取り組みについては、考え方等を説明しましょう。その他ほ

かに何かありませんか。 

事務局 さきほどの由良こども園の網戸の件ですけど、今回の工事ですべての部屋に網

戸を設置することになります。 

光村委員 ちなみに、大谷こども園はどうか。 

事務局 設置していない部屋があって、今回、未満児の部屋から優先的に設置するよう

に予定しています。 

事務局 もう 1件。本町の小学生の視力の件です。北条小の視力 1.0未満は、1年から

6年まで順番に 22.2％、26.9%、34.9%、57.3％、50.7%、39.7％で全体では 35.0％、

大栄小は 1年から 6.5%、10.3％、23.4％、29.5％、41.0%、33.3％で全体では

25.1％です。 

福光委員長 ほかに何か。 

事務局 3月議会の一般質問については、全体で 12人の議員か 26問の質問があり、そ

のうち教育委員会関係については 6人から 7問の質問がきております。 

事務局 主な行司は、2 ページのとおりですが、3 月 24 日、木曜日、午前 10 時から大

栄中学校のプール竣工式を予定しています。また文書で通知させていただきま



す。 

福光委員長 次回の日程は。 

事務局 3 月の 14、15 日、一般質問が行われるが、そのどちらかでで教員人事のため

の臨時教育委員会を開催したい。定例の教育委員会はそのときに決めさせてく

ださい。 

 （3月 15日の午後 4時に決定） 

福光委員長 それでは、以上で第 2回の定例教育委員会を終了いたします。たいへん、ご苦

労様でした。 

（閉会） 午後 3時 53分 

 

 

        平成  年  月  日 

 

会議録署名委員 

 

会議録署名委員 


